

Fecha: 17-01-2026
 Medio: Crónica de Chillán
 Supl.: Crónica de Chillán
 Tipo: Noticia general
 Título: Incendio Perales Biobío supera las 2 mil hectáreas de afectación en Ránquil

Pág. : 3
 Cm2: 435,6
 VPE: \$ 361.536

Tiraje: 2.400
 Lectoría: 7.200
 Favorabilidad: No Definida

Incendio Perales Biobío supera las 2 mil hectáreas de afectación en Ránquil

EMERGENCIA. Se mantiene Alerta Roja para dicha comuna. Autoridades detallan avance y labores.

Redacción
 cronica@cronicachillan.cl

La Región de Ñuble se mantiene con Alerta Amarilla, según decretaron las autoridades, a causa de los tres incendios forestales presentes en la zona. Sobre la base de la última actualización de la Corporación Nacional Forestal (Conaf), en el caso del siniestro más cuantioso en cuanto a su avance y afectación, el denominado Perales Biobío, en Ránquil, la superficie afectada alcanza las 2 mil 100 hectáreas, lo que mantiene la Alerta Roja Comunal en dicha ciudad. En el caso de Pinto, respecto al incendio denominado Reserva Ñuble, se registran 36 hectáreas afectadas y su estado sigue en combate. En tanto, en el caso de El Manzano, San Nicolás, se registran 160 hectáreas afectadas, pero en estado de contenido.

La directora (s) de Conaf Ñuble, Norma Pérez, explicó que en el caso de los incendios Reserva Ñuble y El Manzano de San Nicolás, no registran avance de superficie afectada desde el martes. Pese a ello, se dispone de recursos en ambos casos, para lograr su contención. "Se están gestionando todos los recursos para tratar de controlar este incendio que nos afecta. A la fecha, este incendio ha consumido una superficie total de 2 mil 100 hectáreas, aproximadamente; como Conaf seguimos con todos los recursos apostados, combatiendo y tra-

tando contener lo antes posible esta emergencia (...) Aún siguen activos los incendios de Reserva Ñuble y El Manzano, ambos están sin registro de avance de superficie afectada desde el martes, por tanto esperamos lo antes posible dejar el incendio de la reserva contenido; en el caso de El Manzano de San Nicolás, ya está contenido, pero con recursos presentes en terreno".

Gonzalo López, jefe de Operaciones del Departamento de Protección contra Incendios Forestales de Conaf, se re-

firió a los sectores que concentran principal atención, debido, principalmente, a las rachas de viento y la dirección de las mismas. "Los recursos, tanto de la corporación, como Bomberos y Arauco, se encuentran coordinados y dispuestos en los distintos sectores para contener el avance de este incendio. Si bien ya hay muchos sectores donde se ha logrado la contención, dada la condición topográfica, existen carreteras, depresiones y quebradas, las que las hemos ido conteniendo de forma

parcializada. El objetivo está centrado, básicamente, en los sectores 6-1, y 2-3, de los cuales, al sector 6 es al que más nos avocaremos, ya que tiene una proyección hacia el norte, debido que tendremos viento desde el sur, de unos 10 kilómetros por hora y 25 en el caso de algunas rachas", dijo.

"Bomberos ya está trabajando con recursos, también se apoyará con recursos aéreos, brigadas terrestres en esos sectores. También se está reforzando los sectores 2 y 3, debido al cambio de viento

que viene del oeste, y así estar preparados para enfrentar la situación", agregó Gonzalo López.

CORTAFUEGOS

A raíz de la afectación en Ránquil, el Ministerio de Obras Públicas en Ñuble, dio a conocer el avance en construcción de cortafuegos para la protección de viviendas y el aseguramiento del suministro de agua potable rural para las comunidades afectadas.

El seremi del MOP, Freddy

Jelvez, explicó que "el bulldo-

"A la fecha, este incendio ha consumido una superficie total de 2 mil 100 hectáreas (...) Se están gestionando recursos para su contención".

Norma Pérez
 Directora (s) de Conaf Ñuble

zer de la Dirección de Vialidad de se encuentra trabajando desde el jueves en la construcción de cortafuegos en sectores como Cancha Los Botones, El Barco y San Ignacio de Palomares. Ya llevamos más de 8 kilómetros ejecutados y continuaremos durante los próximos días, siguiendo las instrucciones técnicas de Conaf".

Paralelamente, el incendio provocó la afectación del tendido eléctrico del Servicio Sanitario Rural (SSR) de Cancha Los Botones, situación que impide el funcionamiento normal del sistema, pese a que la infraestructura principal no resultó dañada.

"El estanque y la captación de agua no fueron afectados por el incendio, sin embargo, la quema del tendido eléctrico nos obliga a implementar medidas de emergencia. Estamos coordinando con Senapred, Conaf y la SEC la obtención de un generador de gran capacidad, y además hemos solicitado el apoyo con camiones aljibe para asegurar el suministro diario de agua potable a más de 50 familias del sector", explicó Jelvez. CG



INCENDIOS SE COMBATE CON RECURSOS TERRESTRES Y AÉREOS.

CEDIDA